
 

Ibitinga/SP, 19 de março de 2025. 

 

Excelentíssimo Senhor Presidente da Câmara Municipal de Ibitinga, Antônio 

Esmael Alves de Mira. 

Resposta ao requerimento de informação dos Ilustríssimos Vereadores César 

Urtado, Rafael Barata e Murilo Bueno. 

Requerimento nº 90/2025 

O SAMS – Serviço Autônomo Municipal de Saúde de Ibitinga, neste ato 

representado pela sua Gestora que abaixo assina, vem respeitosamente, 

apresentar resposta ao pedido de informações sobre os atendimentos, exames, 

médicos e outros serviços prestados à população pelo SUS – Sistema Único de 

Saúde de nosso município. 

1) Quantos pediatras são contratados pelo SUS? Quais postos de saúde e 
UBS são atendidos por esses profissionais? 

Atualmente, a rede municipal de saúde conta com 2 pediatras contratados pelo 
SUS, que atendem em diferentes unidades de saúde do município. Os 
atendimentos ocorrem nas seguintes unidades: 

- ESF Clotilde Abrão Quaresma (Vila Maria) 
- EAP Joaquim Claudino (Expedito) 
- EAP Carlos Eduardo Pinheiro Negrão (Ângelo de Rosa) 
- ESF Salustiano Pinheiro (Santa Clara) 
- Centro de Especialidades Médicas (demais bairros) 

2) Existe estatística sobre o tempo médio de espera para agendamentos com 
pediatras? Em caso positivo, qual é o tempo médio de espera? 

O tempo médio de espera atualmente é de 33 dias, podendo variar conforme a 
demanda e a unidade de referência. 

3) Todos os postos de saúde de Ibitinga contam com atendimento de 
médico(a) ginecologista? Caso negativo, quais unidades não oferecem 
consultas com ginecologistas? 

O município atualmente dispõe de ginecologistas na Equipe de Atenção Primária 
Álida Jacqueline Zagatto Geretto Jack (Vila Izolina) e no Centro de Especialidades 
Médicas, após o desligamento obrigatório do ginecologista que realizava os 
atendimentos regularmente nas unidades. O atendimento atualmente é realizado 
mediante encaminhamento para estas unidades. 
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4) Quantos técnicos de enfermagem estão atualmente contratados na rede 
municipal? Como esses profissionais estão distribuídos entre os postos de 
saúde da cidade (técnicos por postos)? 

Atualmente, o município possui 35 técnicos de enfermagem, sendo 3 afastados e 1 
em licença maternidade, distribuídos entre as unidades de saúde, conforme 
detalhado a seguir: 

ESF Albino Quaresma Filho Jd. dos Bancários 2 técnicos 

ESF Clotilde Abrão Quaresma Vila Maria 2 técnicos 

EAP Joaquim Claudino Jd. Santo Expedito 2 técnicos 

ESF José Coleone Vila Simões 2 técnicos 

EAP Carlos Eduardo Pinheiro Negrão Jd. Ângelo de Rosa 2 técnicos 

ESF Salustiano Pinheiro Jd. Santa Clara 2 técnicos 

EAP Orville Ribeiro Francischini Jd. Ipê 2 técnicos 

EAP Álida Jaqueline Geretto Zagatto Vila Izolina 2 técnicos 

UBS Jefferson Simões de Souza Caldas Jd. Campo Belo 2 técnicos 

EAP CSII Dr. Flávio Pinheiro Centro 3 técnicos 

UBS Adélia do Prado Mira Distrito de Cambaratiba 1 técnico 

Sala de Vacinas  Centro 3 técnicos 

CAPS AD Centro 1 técnico 

Centro Dia do Idoso Paineiras 1 técnico 

SAMU  4 técnicos 

5) O número atual é suficiente para garantir um atendimento adequado e 
humanizado à demanda? Caso não seja, há planejamento e previsão 
orçamentária para a contratação de novos técnicos? 

O dimensionamento da equipe de enfermagem é avaliado periodicamente com 
base na demanda de atendimentos. Atualmente, identificamos que o número é 
suficiente. A gestão está sempre avaliando a necessidade de reforço na equipe, 
conforme a disponibilidade orçamentária.  

6) Qual é a demanda mensal por aparelhos para medição de diabetes na rede 
pública? Há falta desses aparelhos atualmente? Em caso afirmativo, qual é a 
previsão para suprir essa demanda? 

A média mensal de demanda por aparelhos para medição de glicemia na rede 
municipal é de 25 unidades. O Departamento de compras está em contato com 
fornecedores para resolver os problemas pontuais de atraso na entrega dos 
aparelhos. 
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7) Segundo relatos de usuários da rede pública municipal de saúde, o 
município cobre apenas dois exames de ultrassom por gestação. Essa 
informação é correta? Em caso positivo, seria viável aumentar para três 
exames por gestação? Qual seria o impacto financeiro dessa mudança? 

Sim, atualmente a rede municipal disponibiliza dois exames de ultrassom por 
gestação, de acordo com os protocolos vigentes do Ministério da Saúde, sendo 1 
no 1º trimestre e outro no 2º trimestre. A ampliação para três exames por gestação 
depende de protocolos estabelecidos do Ministério da Saúde. Quanto ao impacto 
depende de recursos federais e de custeio que não é possível mensurar no 
momento. 

8) De acordo com reclamações de moradores do bairro Santo Expedito, o 
posto de saúde local funciona das 7hs às 16hs. No entanto, muitos 
moradores, após saírem do trabalho e buscarem seus filhos nas creches, não 
conseguem ser atendidos, perdendo acesso a programas e campanhas 
importantes. Seria possível readequar o horário de funcionamento, 
estendendo o atendimento para além das 17hs? 

Visando atender essa demanda, o SAMS disponibiliza atendimentos em horários 
estendidos em determinados dias da semana, durante Campanhas do seu 
calendário colorido da Saúde, bem como Campanhas de vacinação, para melhor 
atender à população. 
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